
 

努力は必ず報われる･･･？ 

校長 中西 規人 

 

水泳競技の池江 璃花子選手が、東京五輪の代表に選ばれたことは、まだ記憶に新しいと思いま

す。読売新聞オンラインニュースによると、「池江選手は、１６歳でリオ五輪に出場しましたが、

２０１９年２月に自身が白血病（＊）であることを公表。抗がん剤などを使用した厳しい治療で、

体重は一時、約１５キロ落ちるなどの状態になりました。２０２０年３月にプール練習を再開し、

８月の実践復帰後は、パリ五輪を『第二の水泳人生』と位置付け、タイムも着実に上げながら練習

に打ち込みました。２０２４年のパリ五輪を第一目標として練習に取り組んできた中、２０２１年

４月に開催された、東京五輪選考を兼ねる競泳の日本選手権大会で、一足早く、自国開催の東京五

輪の切符をつかんだのです。五輪代表に内定した池江選手は、ゴール後のインタビューでは、涙ぐ

みながら『１００メートルで優勝できると思っていなかった。何番でもここにいられることに幸せ

を感じようと思ってやってきた。自分が勝てるのはずっと先のことだと思っていたけれど、勝つた

めの練習もしっかりやってきたし、努力は必ず報われるんだなと思った』と喜びを語りました。」

と、あります。 

さて、生徒の皆さんはこの記事を読み、“努力”について、どのように考えますか。緊急事態宣

言が三度発令され、３年生の皆さんは、修学旅行を２学期以降に延期せざるを得なくなりました。

自暴自棄に陥ってはいませんか。清瀬四中では、生徒の皆さんも先生たちもみんな、できないこと

を嘆くのではなく、できることを一生懸命考え、必死に努力しています。その努力は、一瞬に吹き

飛ばされてしまうものなのでしょうか。様々な考えがあると思いますが、私の答えは「否」です。

努力は、直接的には報われないことが多々あります。いくら努力しても、結果が最悪になることだ

ってあります。しかし、努力は、形を変え、時を変え、必ずどこかで生かされるものだと信じてい

ます。そして、報われる者は皆、当然のように努力しているのです。 

 

（＊）白血病とは 「Pfizer Oncology がんを学ぶ」より 

白血病は血液のがんです。血液細胞には赤血球、血小板、白血球がありますが、これらの血液細

胞が骨髄でつくられる過程で、がんになります。がん化した細胞（白血病細胞）は、骨髄内で増殖

し、骨髄を占拠してしまいます。そのため、正常な血液細胞が減少し、貧血、免疫系のはたらきの

低下、出血傾向、脾臓（血液を貯蔵しておく臓器）の肥大などの症状があらわれます。日本では、

１年間に人口１０万人あたり、男性で１１．７人、女性で７．６人の割合で白血病と診断されてい

ます。 
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清瀬市立清瀬第四中学校長 中西 規人 



〇部活動紹介 ４月１２日（月） 

 １４：５０、生徒会の司会で部活動紹介が始まりました。次の順番で、１０分ずつのパフォーマンスを

披露しました。 

 
１．箏曲  ２．吹奏楽  ３．美術  ４．卓球  ５．男子バスケットボール 

６．女子バスケットボール  ７．バソミントン  ８．サッカー  9．陸上 
 

 始業の８：３０から終学活が終わる１５：４５まで４３５分、そのうち授業の時間は３００

分、７０％近くは授業中です。でも、その次に多いのが部活動の時間です。部活動を楽しみにし

ている生徒は多いはずです。先輩たちは一生懸命紹介し、新入生も一生懸命見てくれました。自

分に合った部活動で頑張り、学校生活を充実したものにしてください。 

 

 

 

 

 

 

 

 

〇避難訓練 ４月１２日（月） 

 今年度、初めての避難訓練を実施しました。１３：３０、サイレンとともに、被服室からの火

災発生を知らせる放送が入ります。入口側の人は入口を開け、窓際の人は窓を閉めカーテンを開

けます。担任の指示で西階段を使用して避難を開始します。放送から校庭への避難が完了するま

で５分７秒でした。この時間は長いのでしょうか。短いのでしょうか。この時間を１分１秒でも

短くすることが、みんなの命を救うことにつながります。校舎内では落ち着いて、校舎を出たら

急いで、リアリティをもって避難することができました。とてもよい訓練ができたと思います。

次回の訓練では、今回よりも避難完了までのタイムを縮められるようにしましょう。 

 

〇保護者会 ４月１６日（金） 

 今年度最初の保護者会は、感染防止対策をとりながら、予定どおりに開催することができました。 

１４：３０、副校長の司会で全体会が始まりました。校長挨拶につづき教職員紹介、今年度は新しい試み

として、自己紹介の形式で行いました。年間行事の説明、生活指導の説明の後、各学年ごとに分かれてて

学年会・学級懇談を行いました。たくさんの保護者の皆様に御来校いただき、ありがとうございます。今

年度も本校の教育活動に御理解と御協力を賜りますようお願い申し上げます。 

 

 

 

 

 

 

 



 

〇学校公開・部活動保護者会 ４月２５日（土） 

 １校時・２校時、今年度はじめての公開授業でした。本校では英語と数学で少人数授業を行っていま

す。前向きに学習に取り組む生徒の姿を、多くの保護者の方に御覧いただけてよかったです。 

 ３校時は部活動保護者会です。こちらの方も、多くの保護者の方の御参加ありがとございます。学習だ

けでなく、行事や部活動にも力を入れていきたいと考えています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

〇１学期中間考査 

 ５月１３日（木）・・・社会、数学  ５月１４日（火）・・・理科、英語、国語 

 ２年生・３年生は経験がありますが、１年生にとっては、はじめての定期考査です。定期考査があるこ

とと、教科担任制であることが、中学校の特徴でもあります。定期考査を節々の目標にして、計画的な学

習をする習慣を身に付けてほしいと思います。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

● 学校ホームページの紹介 ● 

 一昨年度より、新型コロナウイルス感染拡大防止のため、保護者や地域の皆様に御来校いただける

機会が少なくなっております。学校の様子や御連絡などできる限り、「学校だより」「学年通信」「学

校ホームページ」等を通じて伝えてまいります。御覧いただけましたら幸いです。よろしくお願いい

たします。 

 

http://www.kiyose.ed.jp/kiyosedaiyontyuugakkou/index.html 

☆ 卓球部 活躍しています。☆ 

 ・５月 ２日（日） １１ブロック夏季大会 団体戦 準優勝 

 

 ・５月１６日（日） 清瀬市１１ブロック選考会 

           個人戦 １位・２位 


